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眾所周知，家長都想給孩子取個響亮好
聽的名字。11日，記者從全國公民身份證
號碼查詢服務中心（以下簡稱「查詢中心」）
了解到，全國2011年出生的戶籍人口，重
名人數最多的男名為「浩宇」，共46,096
人；女名為「欣怡」，共40,352人；另有
47,697個男女寶寶名叫「子涵」。
從統計數據可以發現，「宇」「浩」「軒」

「博」等寓意文質彬彬、胸懷博大的字最受
男寶寶家長的青睞，而「涵」「怡」「欣」
「夢」等象徵甜美淑婉的字則為很多女寶寶
家長的取名首選。

■《京華時報》

重名最多
男「浩宇」女「欣怡」

台百歲人瑞 激增452人

配圖

記者：佛教是反對殺生和反對暴力
的。達賴喇嘛宣稱自己奉行的是「非
暴力主義」，作為一個出家人，他領
導的「西藏流亡政府」怎麼會允許這
種充滿血腥的影片上映呢？
加措：如果從佛教教義來講，你說

得不錯。當我看到土登歐珠自焚的情
景時，心裡也感覺十分不舒服，但置
身於當時那種環境中，我很快又想，
也許，他正是在承受苦難的考驗，他
一定從這種行為中找到了自己的價
值。（加措說到這兒，有些不自然地
看看我們，見我們沒有什麼特別的表
示，又接 說了下去。）現在看來，
我覺得這部電影宣揚了恐怖主義，教
人走邪路。但是說心裡話，我覺得這
些事不能全怪達賴喇嘛，主要是「西
藏青年大會」是搞暴力活動的。

通過暴力 實現「藏獨」
記者：「西藏青年大會」是個什麼

組織？
加措：據我所知，「西藏青年大會」

是外面一些藏族年輕人成立的組織，
他們的目標就是要通過暴力的辦法實
現「西藏獨立」，他們在外面的勢力
好像還不小。
記者：「西藏青年大會」和達賴喇

嘛以及「西藏流亡政府」是什麼關係
呢？
加措：達賴喇嘛在國外藏族人中影

響很大，在外邊的藏族人基本上對他
很信任，很虔誠，我想當然也包括這
些年輕人。至於他們和「西藏流亡政

府」是什麼關係，我就不大清楚了，不過我聽說「西
藏流亡政府」中的有的官員也參加過「西藏青年大
會」。
據了解，「西藏青年大會」（即「藏青會」）成立於

1970年10月7日，是境外藏人中規模最大、堅持「藏獨」
立場最頑固、從事「藏獨」活動最活躍的組織。其成
員主張以暴力手段實現「西藏獨立」。「西藏青年大
會」奉達賴喇嘛為最高領袖，聲稱堅決執行達賴喇嘛

的意旨，對達賴喇嘛的政治決策有 重要的
影響。「西藏流亡政府」的一些重要人
物曾經都是其成員。曾任「西藏流亡
政府」「首席噶倫 」的桑東，就是該
組織的創始人之一，還曾擔任該組織
的副主席。現任「首席噶倫」洛桑桑
傑也曾擔任「西藏青年大會」要職。

（連載25） ■作者：肖林
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23歲，很多「80後」都是大學剛
畢業，而金寶已經是一個工作了7年
的老員工。和許多普通的上班族一
樣，每天開 私家車，穿 便裝，
按時上下班。然而，到了單位，他
要穿 蒙古袍，做 普通人一生也
許不會做的「守陵」工作。守 他
們的祖先——成吉思汗的靈位，保
證「聖燈」永不熄滅。

「聖燈」燃燒800年
金寶說，他一生都會以此為業。
而他的民族，卻已經將「聖燈」守
護了800年。

幾乎每一個當地人，都知道

成吉思汗與鄂爾多斯以及達爾扈特的
傳說。相傳成吉思汗在征討西夏時路
經鄂爾多斯，見水草豐美，牲畜肥
壯，隨口賦詩一首：「花角金鹿棲息
之所，戴勝鳥兒育雛之鄉，衰落王朝
振興之地，白髮老翁享樂之邦。」忘
我之際，馬鞭從手中滑落，他拾起馬
鞭，順手插在地上，對隨從說：「我
死後就葬在這裡吧。」
若干年後，運送成吉思汗靈柩的

車隊又一次途經此地，狂風四起，
飛沙走石，車輪陷進泥裡，無論如
何也推不出來。將士們忽然記起大
汗曾經的囑托。於是，大家決定留
下大汗的部分遺物在此供奉。蒙古
人建起祭祀宮帳，點燃了祭祀的酥
油燈。從此，對酥油燈的守護，堅

持了近800年。也就是
從這時起，
蒙古族歷史
上多了一個
神 秘 的 部
族：達爾扈
特。

「忠誠」成為族魂
達爾扈特人的祖先據說都是成吉思

汗的忠臣良將。大汗在世時，他們跟
隨大汗東征西討；大汗去世後，他們
的後人就忠心耿耿世代守護 大汗的
英靈。從部族誕生之日起，達爾扈特
人就不耕種，不狩獵，不納稅，不服
役，不當官。他們畢生吟誦祭文，世
代守護和祭祀「八白宮」，父死子
繼。據說，這是忽必烈給定下的規
矩。祭祀的方式、祭詞的內容也是在
忽必烈時期逐漸成型，此後都是口傳
心授，十分機密。
785年後的今天，達爾扈特人依然

守護 成吉思汗陵。他們住在成吉
思汗陵旅遊區的附近。1986年以
後，成陵成了事業單位，門票、賓
館收入都歸自己支配，一些人就在
旅遊區管委會上班，成為有正式編
制的國家工作人員。
金寶就是達爾扈特人，也是第40

代守陵人。他希望自己能趕快生個
兒子，繼承守陵人的工作，繼續守
護聖燈，守護他們心中的神。

新學期伊始，位於四川映秀鎮的中鐵映秀幼兒園迎來入園

高峰，80多名地震後出生的幼兒開啟了人生的新起點。圖

為四川映秀地震後出生的部分孩子。 新華社
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「當時我上高一，父親問我們哥

兒仨誰願意去做守陵人，只有我說

願意，我就來上班了」。第一次見到

金寶，他在鄂爾多斯成吉思汗陵的

後殿裡安靜地捻 酥油燈的燈芯，

對於別人的提問，他總是以最簡單

的方式回答，就像他大部分內斂而

倔強的同胞一樣。 ■中新社

成陵80後守衛者：
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■成吉思汗陵。
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■守陵人

金寶。

中新社

台灣「內務部門」最
新統計指出，島內超過
百歲的人瑞今年暴增452
人，由去年的1,489人增
加到1,941人，增幅達
30%，為歷年來最大。
台灣當局為表示對人瑞
的敬意，不畏金價高
漲，追加600多萬元（新
台幣，下同），發給每位
人瑞價值2萬元的金鎖片
（約重11.25克）。

據了解，台灣社會部
門每年都會在重陽節前
後，為島內的百歲人瑞
舉辦慶祝會，更會向各

人瑞贈送金牌以示敬老
之意。據社會部門最新
統計，近10年台灣的百
歲人瑞逐年成長，從
2003年的656人，至今
年的1,941人，女性佔
1,216人，男性725人。
據稱，最近5年，每年
增加的百歲人瑞數，平
均123人，今年暴增452
人。今年最高齡人瑞有
兩人，都是112歲，分
別是花蓮市的林招治及
南投埔里的劉鏡寰，均
是女性。

■中通社
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ECFA生效兩年 兩岸獲良好效益
據中新社電 12日是《海峽兩岸經濟合

作框架協議》（ECFA）生效兩周年。國務

院台辦發言人范麗青表示，兩年來，

ECFA的生效在兩岸特別是在台灣獲得了

良好的經濟、社會效益，得到大多數民眾

的肯定與支持。

在當日的國台辦例行發佈會上，范麗青

指出，ECFA生效兩年來，有力地促進了

兩岸貨物貿易規模持續擴大，加速了兩岸

服務貿易自由化進程，帶動了兩岸產業合

作發展，不僅為兩岸的經濟關係正常化、

自由化提供了機制性保障，也為擴大兩岸

經貿往來，促進兩岸經濟發展創造了有利

環境。

范麗青在發佈會上介紹了ECFA生效以

來取得的成效：

促進貿易 互建銀行

在貨物貿易方面，據大陸海關統計，

2011年1月至2012年7月，大陸自台灣進口

適用ECFA早收計劃優惠關稅產品的金額

約為87.2億美元，關稅優惠約26.3億元人

民幣；據台灣方面統計，2011年1月至

2012年4月，台灣自大陸進口適用ECFA早

收優惠關稅產品的金額約為14.68億美

元，關稅優惠約3,882萬美元。以上數據

表明，儘管全球經濟持續下滑，但ECFA

早收項下台灣產品對大陸的出口卻逆勢快

速增長，充分體現出ECFA早收計劃對台

灣產品出口大陸的促進作用。

在服務貿易方面，雙方在金融及非金融

領域等多個服務業部門間的合作都取得實

質性進展，包括有3家台資銀行獲准在大陸

籌建分行並已經開業，另有3家台資銀行大

陸分行獲准辦理大陸台資企業人民幣業

務，有2家大陸銀行台北分行也已經開業。

在ECFA後續協商方面，2011年以來，

兩岸經濟合作委員會已經舉行了3次會

議，推動ECFA後續協商全面展開並取得

積極成果。目前，《海峽兩岸投資保護

和促進協議》與《海峽兩岸海關合作協

議》已經簽署，貨物貿易、服務貿易、

爭端解決等後續協議的商談也都取得不

同程度進展。

香港文匯報訊 綜合消息：台灣今年經濟不景，年度GDP增長或連「保一（1%增長）」都有困難，領導人馬

英九高喊台灣人才短缺的同時，卻有大批擁有名牌大學學位的台灣精英學生利用澳大利亞「工作假期」計

劃，跨洋遠赴澳大利亞。不過，他們不為體驗人生、不為旅遊觀光，也不為學習語言。

擁有台灣新竹清華大學經濟系學位的Eddie
（化名），目前在澳大利亞的屠場工作，每日
以宰羊殺牛為業，「與經濟學完全沒有關

係」，27歲的他向專程到來追訪的台灣
媒體坦白：「我來澳大利亞只
為賺錢；沒錯，我就是台
勞！」

周薪等同島內月薪
Eddie坦言，遠走澳大利亞

只為不滿台灣平均薪水過低
而出走。他說，當年拿 台
灣頂級大學經濟系的學
位，順利找到銀行理專的
職位，但工作兩年下來，
扣除房租、伙食及家用，
「我的銀行存款只有幾萬
元，我知道這樣下去，
30萬的貸款一定還不
清，遑論存到一桶金。」

他坦言，在澳大利亞的屠宰場工作很苦，每天由下
午2時半到午夜12時，要連續工作2小時才可獲休息時
間，工作就是在凍肉流水線上，為剛宰殺的牛羊肉去
皮，「但我可以賺到錢，這裡時薪19澳元，每周可賺
約800澳元，已相等於台灣的月薪了。」Eddie說，他要
求自己在這裡苦熬一年，大約可存下100萬元新台幣的
創業基金，「當然，前提是要一直有錢賺，而且，我
熬得下去。」
據澳大利亞出入境部門數據，目前約有10,000名台灣

的年輕人在參與該國的「工作假期」計劃。「在這裡
認真地出賣勞力兩年，然後帶 200萬元回家」，Eddie
坦言，他與多名同行的朋友都有這樣的一個共同目
標。所以，他們專找「多數澳大利亞人不願做」的工
作，特別是被歸類為第一級產業的「農林漁牧業」。
島內媒體12日指出，打工旅遊的原意是為讓年輕人

能自行賺旅費以增廣人生閱歷，但在台灣卻變成勞力
輸出的計劃。正當業界高喊「有工沒人做」、政府高喊
「人才不足」的同時，原來大批人才正往外跑，怎樣解
決這個問題？媒體引述前「立委」沈富雄的話說：
「給高薪就可解決！」

香港文匯報訊 據中新社報道，國務院
台灣事務辦公室發言人范麗青12日在北京
表示，根本不存在陸資在台炒作房地產的
問題。
在當日舉行的國台辦例行發布會上，有

記者問，民進黨和台聯黨有人要求管制五
類大陸資本赴台投資，並質疑目前陸資在
台主要是炒作房地產和入股台灣公司，請
問發言人對此有何回應？
范麗青表示，關於大陸資本赴台投資的

總體情況，據大陸有關方面統計，截至
2012年8月底，大陸企業赴台投資的金額
總計是3.24億美元，項目總共129個，分
布的領域包括70個項目投資服務業，47個
項目投資製造業，12個項目投資農業。
范麗青進一步指出，從上面的統計可以

看到，根本不存在陸資在台炒作房地產的
問題。至於陸資入股台灣的公司，是正常
的企業行為。對於有利於深化兩岸產業合
作、共同提升兩岸企業競爭力的事，我們
都支持，相信也會得到台灣同胞的歡迎。
台灣總有一些人憑空捏造，企圖阻撓兩岸
經濟合作，是不得人心的，希望大陸資本
在台投資能有正常和有利的環境與條件。

據中新社12日電 山東威海劉公島國家森林公
園12日透露，台贈大陸長鬃山羊「樂羊羊」產下
的羊寶寶已開始吃母乳，目前母子平安。
「樂羊羊」於11日23時27分開始尋找食物，並

進食了一定的桑葉。其間小羊的父親「喜羊羊」
也多次走近「樂羊羊」母子並舔舐幼崽。
台北市立動物園得知「樂羊羊」臨產消息後，

立即派獸醫室主任余珍芳趕往威海劉公島。經過
兩岸專家的交流溝通，「樂羊羊」產後母子護理
方案已敲定。

不滿島內工資 為第一桶金放下身段當「外勞」
台名牌大學生 澳洲當屠夫

■新北市數十名小學生12日和農家子弟楊儒門

（後左白衣者）一起下田除草，體驗一日農夫的

辛勞，大夥開心展示「成果」。 中央社

當 一 日 農 夫

贈陸長鬃山羊 喜添寶寶

■台灣不少大學生為

賺人生第一桶金，寧

願放下身段，捱苦捱

累當「外勞」。

設計圖片


